

**Nr. 3 vom 26.1.2010**

**Wohlfeil: Ausbildung zahlt sich aus**  
**Kammer verleiht Urkunden**

„Bund und Länder müssen – wie beim Bildungsgipfel vereinbart – 10% des Bruttoinlandsprodukts bis zum Jahr 2015 in Bildung und Forschung investieren,“ so Präsident Joachim Wohlfeil bei einer Feierstunde der Handwerkskammer Karlsruhe, in der 39 Handwerksbetriebe für vorbildliche Ausbildungsleistungen ausgezeichnet wurden.

Wohlfeil betonte, dass die Bilanz auf dem Ausbildungsmarkt des Jahres 2009 nicht befriedigend sein könne. Es zeichne sich immer stärker eine Diskrepanz bei der Nachfrage nach den Ausbildungsstellen im Dienstleistungsgewerbe und bei der Nachfrage nach gewerblich-technischen Ausbildungsstellen ab. Die Bewerberzahl in den gewerblich-technischen Berufen gehe zurück - angesichts der demografischen Entwicklung werde es so für das Handwerk immer schwieriger, genügend Fachkräfte zu erhalten. Der Kammerpräsident betonte, dass die frühkindliche und vorschulische Bildung verbessert werden müsse und es politisches Ziel sein müsse, die Zahl der Schulabgänger ohne Abschluss in den nächsten Jahren deutlich zu reduzieren. Wohlfeil fordert dazu ein flächendeckendes Angebot an Ganztagesschulen einzurichten und für die allgemeinbildenden Schulen Bildungsstandards einzuführen.

In der Feierstunde wurden 39 Handwerksbetriebe aus dem gesamten Bezirk der Handwerkskammer Karlsruhe geehrt, die bereits seit vielen Jahren Jugendliche ausbilden und damit jungen Menschen Berufsperspektiven bieten.

Die geehrten Ausbildungsbetriebe wurden in einem Betriebsporträt vorgestellt bevor sie aus den Händen von Handwerkskammerpräsident Joachim Wohlfeil und Hauptgeschäftsführer Gerd Lutz ihre Urkunden erhielten.

Daneben gab es an diesem Abend auch Auszeichnungen für vier junge Handwerkerinnen und Handwerker, die beim Leistungswettbewerb des Handwerks auf Bundesebene im letzten Jahr jeweils zwei 1. und 2. Plätze erreichten.

Gesellen, die ihre Prüfung im praktischen Teil der Gesellenprüfung mit einem guten Ergebnis abschlossen, wurden aus Mitteln der Werner-Stober-Stiftung bedacht.

Folgende Betriebe wurden für ihr erfolgreiches Ausbildungsengagement geehrt:

AHG Autohandelsgesellschaft mbH, Calw  
ASM Automatisierungstechnik, Königsbach-Stein  
Bäckerei-Konditorei Walter Brauss GmbH, Karlsruhe  
Bihler GmbH, Pforzheim  
Bogner GmbH & Co KG, Keltern  
Bossert Sanitär GmbH, Pforzheim  
Wilhelm Bräuer, Bäckermeister, Königsbach-Stein

Karl Braun, Innenausbau GmbH Schreinerei, Haiterbach  
Büge Fliesenverlegung GmbH, Karlsruhe  
Markus Dehez, Zahntechnikermeister, Pforzheim  
Dental-Keramik Würtz GmbH, Bühl  
Dürr & Beier GmbH, Fleischerei und Partyservice, Remchingen  
EA-Elektro- und Anlagenbau GmbH, Philippsburg  
Ehniss GmbH, Nagold  
Martin Fuchs, Schreinermeister, Karlsruhe  
Hardtstiftung, Karlsruhe  
Eberhard Kirn, Maler-, Lackierer und Stuckateurbetrieb, Altensteig  
Karlsruher Institut für Technologie (Institut für angewandte Physik), Karlsruhe  
Karlsruher Institut für Technologie (Institut für Baugestaltung), Karlsruhe  
Karlsruher Institut für Technologie (Institut für Meteorologie und Klimaforschung),  
Leppert Edmund und Söhne, Bauunternehmung, Hügelsheim  
Rudi Maulick, Metzgermeister, Illingen  
Robert Mayer, Maler- und Lackierermeister, Waghäusel  
Metzgerei Ast GmbH, Pforzheim  
Metzgerei Franz GmbH, Calw  
Udo Raisch, Bäckermeister, Calw  
Heinrich Ross GmbH & Co. KG, Pforzheim  
Sauter und Gut GmbH, Karlsruhe  
Schlag GmbH, Heizung und Sanitär, Neubulach  
Rudi Schlittenhardt GmbH & Co KG, Keltern  
Schreinerhaus Detscher e.K., Gaggenau  
Konrad Schweikert GmbH & Co KG, Bruchsal  
Artur Seiler GmbH, Schreinerei, Bühl  
Stadtwerke Altensteig, Strom-Wasser-Wärme, Altensteig  
Joachim Volz , Metall- und Anlagenbau GmbH, Wildberg  
Daniela Wolf, Raumausstattermeisterin , Oberhausen-Rheinhausen  
Katja Wolf, Friseurmeisterin, Calw  
Zuber GmbH, Metzgerei, Ottersweier  
Zweirad Eicker GmbH, Karlsruhe

### **1. Bundessieger beim Leistungswettbewerb des Handwerks**

Sandra Fehrenbach, Fachverkäuferin im Lebensmittelhandwerk-Bäckerei,  
Karlsruhe  
Betrieb: Bäckerei-Konditorei Brauss GmbH, Karlsruhe  
Daniel Jasnic, Beton- und Stahlbetonbauer, Pforzheim,  
Betrieb: Heinrich Ross GmbH & Co KG, Pforzheim

## **2. Bundessieger beim Leistungswettbewerb des Handwerks**

Sandra Baumert, Fachverkäuferin im Lebensmittelhandwerk-Fleischerei,  
Achern  
Betrieb: Zuber GmbH, Metzgerei, Ottersweier  
Waldemar Zesman, Gerüstbauer, Nagold  
Betrieb: Winkler Gerüste, Nagold

## **Preisträger der Werner-Stober Stiftung**

Jonas Bartschat, Metallbauer, Karlsruhe  
Jenny Braun, Fachverkäuferin im Lebensmittelhandwerk-Fleischerei,  
Stuttgart  
Miriam Cardel, Fachverkäuferin im Lebensmittelhandwerk – Bäckerei,  
Karlsruhe  
Joel Ilchmann, Konditor, Pfinztal  
Jennifer Jaillet, Fleischerei, Illingen  
Tobias Lösche, Goldschmied, Bischweier  
Eva-Maria Pfahl, Raumausstatterin, Rietzneuendorf-Staakow  
Nicole Postweiler, Maßschneiderin, Karlsruhe  
Fabian Seeger, Zimmerer, Wildberg  
Benjamin Wolf, Karosserie- und Fahrzeugbaumechaniker, Egenhausen

Bei Rückfragen zum Thema:

Hanns-Christoph Saur, Tel. 0721/147, saur@hwk-karlsruhe.de

Bei redaktionellen Rückfragen:

Alexander Fenzl, Tel. 0721/1600-116, fenzl@hwk-karlsruhe.de